
中華民國雪橇協會出席 
世界雪橇總會第 68 屆年會視訊會議報告表 

會議名稱 
中文：第 68屆世界雪橇總會年會 

英文：68th FIL Congress 

會議地點 網路視訊會議(原定德國-國王湖) 

會議日期 109年 11 月 20 日 

出返國 

日 期 
無 

出席代表姓名 何冠緯 

出席代表職稱 專員 

 

一、會議議程： 

(一)開幕、主席貴賓致詞 

(二)確認使用狀況、線上簽到、測試投票功能、覆核議程 

(三)覆核上屆會議程及會議紀錄 

(四)榮耀表揚及哀悼 

(五)主席會務報告 

(六)秘書長會務報告 

(七)討論會議報告內容 

(八)未來策略藍圖報告 

(九)會員提案討論 

(十)財務報告及討論 

(十一)年度會員費決議 

(十二)北京冬季奧運組織作業報告 

(十三)臨時動議 

(十四)選舉 

(十五)主席卸任談話 

(十六)決議 2022 年會地點 

(十七)結語、閉幕 

二、會議內容 

(一)15:00(台灣時間)-開幕 

IOC 貴賓線上致詞，表達在疫情期間會議對選手和整項運動的重要性，並肯

定總會及各國協會努力使一切步入正軌，希望共同努力，度過難關。 

(二)系統使用方式 

技術人員介紹系統使用方式，測試投票系統並同時進行線上簽到。 

(三)覆核上屆會議紀錄 



(四)榮耀表揚及哀悼 

對本年度有功之工作人員、其他合作對抗疫情及順利開展賽事之組織表揚；

同時哀悼各協會及總會重要付出人士，包含本會亞洲雪橇協會許榮譽副理事

長啟佑先生。 

(五)主席進行會務報告 

針對本年度之疫情影響，進行目前總會所付出之努力，以及未來總會如何發

展、於疫情期間及未來能夠更順利且安全的進行賽事。其中不斷強調選手安

全仍然是最為重要之關鍵。 

(六)秘書長會務報告 

1、國際冬季奧運總會對於雪橇總會的努力，給予高度肯定及評鑑高分，包

含對選手的發展，對各國協會的回應和處理方式等等。 

2、在反禁藥一事上的努力，與世界反禁藥組織密切合作，進行一系列規則

的更動，進行更嚴謹的禁藥檢測，以及致力在反禁藥上的努力付出。 

3、簡介 2022 在運動市場，媒體，以及贊助商的付出。 

4、對於目前賽事針對新冠病毒的努力，每次賽會前皆會進行 PCR檢測。

進入場館前皆會測量體溫和消毒，每日記錄溫度。並嚴格要求選手遵守規

定。也對於賽前準備會增加，感謝每位工作人員的配合跟付出，並表達目

前總會對於疫情的重視最為優先。 

5、針對賽事的改變及安排做說明，包含青少年世界盃被迫取消。 

6、對總會一年來之推廣活動、行銷、媒體推展等業務做說明和報告。 

(七)討論會議報告內容 

會員國進行提問，由秘書長或相關負責人回應 

(八)未來策略藍圖報告 

提出雪橇 2026的中長程規劃，包含賽程安排，大眾推廣；詳細完整版本日後

於國際總會官網公開下載閱覽。 

(九)會員提案討論 

(十)財務報告及討論 

(十一)年度會員費決議 

(十二)北京冬季奧運組織作業報告 

因賽道驗收延後，2021年 2月於北京延慶之國際練習賽及世界盃將會延至

2021年末舉行。另外簡介目前賽道建置狀況，和奧運資格小部分異動。 

(十三)臨時動議 

(十四)選舉 

總會主席屆齡將退休，進行主席改選。最終票選由拉脫維亞籍 Einars Fogelis

先生擔任主席；秘書長由美國籍 Dwight Bell 先生擔任；理事會補選由羅馬尼

亞籍 Sorin Buta 先生遞補擔任理事。 

(十五)主席卸任談話 

(十六)決議 2022 年會地點 



由拉脫維亞協會承辦，2022年會將於拉脫維亞 Sigulda舉辦。 

(十七)結語、閉幕 

 

三、心得 

本次參與第 68屆雪橇線上年會，提高臺灣在國際會員國之能見度外，亦可以藉

由出席年會增加國際關係，建立臺灣及協會之國際上曝光度，強化臺灣與本會

國際知名度與地位。並讓總會與各會員國感受到臺灣對於雪橇運動的重視觀

感，也展現出臺灣期望發展雪橇運動的企圖心。 

 

出席本屆年會，感受到會員各國對於雪橇運動的熱情與重視，也感受到我國在

雪橇運動上的推廣還有許多需加強的方面，必須持續努力不懈才可讓雪橇運動

在臺灣蓬勃發展並日漸茁壯。 

 

我國因位於亞熱帶，所以許多冬季運動國人的認知並不普及，也因此缺乏冬季

運動的人才選拔與培訓，或許因此錯過了許多優秀的選手與菁英希望能透過參

與國際體育組織會議，借鏡並效法其他國家成功並成熟的推展方法，為臺灣發

掘更多在冬季運動項目的人才，並讓國人更認識了解喜愛冬季運動項目。 

 

總會也希望臺灣多參與國際方面會議，可累積國際會議之經驗與能量、建立國

際會員國之人脈，也可藉由鄰近之會員國協助補足臺灣場地方面的問題並加速

臺灣推展雪橇運動的普及，希望可以打響臺灣在體育運動方面的知名度並加深

臺灣在國際體育運動上的影響力。 

 

四、線上年會截圖 

  



  
   

 
 

 



 

 

 



 

 

 


